



Mayors for Peace - Lettre d'information

Février 2024 - N°170

Membres de Maires pour la Paix

8 363 collectivités dans **166** pays/régions
(au 1^{er} février 2024)

Aidez-nous à atteindre les 10 000 collectivités !

Retrouvez nos actualités sur :

Le site internet Mayors for Peace
<https://www.mayorsforpeace.org/en/>

Facebook et Twitter Mayors for Peace
<https://www.facebook.com/mayorsforpeace>

<https://twitter.com/Mayors4Peace>



Sommaire

- Maires pour la Paix lance un "Appel conjoint appelant à la résolution pacifique des conflits armés et à l'élimination des armes nucléaires"
- Le Secrétariat de Maires pour la Paix accueille des stagiaires de Granollers et de Wellington
- Les cérémonies de remise des prix célèbrent les lauréats du concours d'art pour enfants "Villes pacifiques" 2023
- Activités des collectivités membres
- Activités des sections régionales
- Collectivités membres de Maires pour la Paix : 8 363 collectivités dans 166 pays/régions
- Mise en œuvre des initiatives décrites dans le plan d'action de Maires pour la Paix
- Appel à contribution : exemples d'initiatives d'éducation à la paix
- Rapport du conseiller exécutif
- Nouvelles de la paix d'Hiroshima (fournies par le Centre des médias de la paix d'Hiroshima du journal CHUGOKU SHIMBUN)

Maires pour la Paix lance un "Appel conjoint appelant à la résolution pacifique des conflits armés et à l'élimination des armes nucléaires"

Le 22 février 2024, en réponse à l'intensification de l'insécurité mondiale dus à des facteurs tels que l'invasion russe prolongée de l'Ukraine, Maires pour la Paix a lancé un appel conjoint à tous les États membres de l'ONU et au Secrétaire général de l'ONU, et partagé avec toutes les collectivités membres de Maires pour la Paix, appelant à des efforts diplomatiques pour poursuivre la résolution pacifique des conflits par le dialogue et des mesures concrètes vers la réalisation d'un monde pacifique sans armes nucléaires.

🔗 Appel conjoint de Maires pour la Paix appelant à la résolution pacifique des conflits armés et à l'élimination des armes nucléaires (en anglais - site web de Maires pour la Paix) : https://www.mayorsforpeace.org/wp-content/uploads/2024/file-2402-MfP_Joint_Appeal_Feb_2024_E.pdf

En français : <https://afcdrp.com/wp-content/uploads/2024/03/Appel-conjoint-de-Maires-pour-la-Paix-22-Fevrier-2024.pdf>

Le Secrétariat de Maires pour la Paix accueille des stagiaires de Granollers et de Wellington [17-31 Janvier 2024]



Mme Teruko Yahata, survivante de la bombe atomique (au milieu), Mme Cata Llado de Granollers (à droite) et Mme Lockett de Wellington (à gauche).
Mme Lockett de Wellington (à gauche)



Avec des élèves du lycée municipal Funairi de Hiroshima

Du 17 au 31 janvier 2024, le Secrétariat de Maires pour la Paix a accueilli comme stagiaires Mme Montserrat Cata Llado de Granollers, Espagne (ville vice-présidente de Maires pour la Paix) et Mme Phoebe Lockett de Wellington, Nouvelle-Zélande (ville exécutive de Maires pour la Paix).

Au cours de leur stage, elles ont participé aux activités du Secrétariat : relations publiques via les réseaux sociaux et la collecte de pétitions appelant tous les États à adhérer au Traité sur l'interdiction des armes nucléaires (TIAN). En outre, elles ont approfondi leur compréhension des réalités du bombardement atomique en visitant le musée du mémorial de la paix d'Hiroshima et en écoutant le témoignage d'*hibakusha* (survivant de la bombe atomique). elles ont également visité le lycée municipal Funairi d'Hiroshima et ont partagé avec les élèves les initiatives de paix de leur ville et leurs visions pour la paix.

À l'issue du programme de stage, elles ont fait les commentaires suivants :

Mme Montserrat Cata Llado

"Les Hibakusha, les volontaires et les membres du personnel de la Hiroshima Peace Culture Foundation m'ont inspirée, à travers leurs histoires et leur travail, pour continuer à promouvoir de nouvelles initiatives sur la paix et le désarmement nucléaire au sein de ma collectivité."

Mme Phoebe Lockett

"Je chéris les connaissances sur le 6 août 1945 que j'ai acquises grâce aux témoignages des Hibakusha, à la poésie, aux mémoires et aux expositions du musée. Je suis enthousiaste à l'idée d'organiser mes initiatives de paix chez moi, à Wellington."

Nous sommes impatients de voir des initiatives de paix se développer dans leurs villes et leurs pays sur la base de ce qu'ils ont appris au cours de leur stage à Hiroshima.

Les cérémonies de remise des prix célèbrent les lauréats du concours d'art pour enfants "Villes pacifiques" 2023

Afin de développer l'éducation à la paix au sein des collectivités membres, Maires pour la Paix organise chaque année un concours d'art pour enfants intitulé "Villes pacifiques" pour les enfants. Pour le concours de 2023, un total de 4 766 œuvres d'art ont été envoyées de 115 collectivités membres de 19 pays et 15 œuvres ont été récompensées.

Pour célébrer les lauréats, les maires et les responsables des écoles ont organisé des cérémonies de remise des prix. Les lauréats ont été félicités et ont reçu des certificats et des cadeaux commémoratifs.



Seiyo, Japon



Hiroshima, Japon



Grigny, France



Leuven, Belgique



Reykjavik, Islande



Nova Ushytsia, Ukraine

Nous espérons que le concours d'art pour enfants "Villes pacifiques" donnera aux enfants l'occasion d'être sensibilisé à la paix en créant des œuvres d'art. Cette année, nous prévoyons d'organiser le concours d'art pour enfants "Villes pacifiques" 2024, et nous attendons avec impatience la participation de votre collectivité !

<https://www.mayorsforpeace.org/en/news/2023/post-231208/>

Activités des collectivités membres

● Cervia, Italie

Des étudiants de Cervia écoutent le témoignage en ligne de Mme Teruko Yahata, survivante de la bombe atomique d'Hiroshima

Rapport de Mme Bruna Rondoni, ville de Cervia, Italie

Le 24 janvier, à l'occasion du troisième anniversaire de l'entrée en vigueur du Traité sur l'interdiction des armes nucléaires (TIAN), les élèves de CM2 de l'école primaire M. Buonarroti de Montaletto, à Cervia, accompagnés de leurs enseignants et des conseillers municipaux Michela Brunelli et Cesare Zavatta, ont été mis en relation avec le musée du mémorial de la paix d'Hiroshima pour écouter le témoignage de Mme Teruko Yahata, *hibakusha* d'Hiroshima. Le 25 janvier, une autre réunion en ligne avec Mme Yahata a été organisée pour les 140 élèves du lycée Tonino Guerra de Cervia.

Mme Teruko Yahata avait 8 ans lorsqu'elle a été exposée au bombardement le 6 août 1945. Elle se trouvait dans son jardin et se rendait à la maison voisine. Elle se trouvait à 2,5 km de l'hypocentre.



Photos : avec l'autorisation de la ville de Cervia

Son témoignage, étayé par des images et des peintures, était empreint de douleur et de déchirement, mais aussi de courage et d'espoir, et a profondément touché l'âme de toutes les personnes présentes, en particulier les enfants. Après cette connexion, les élèves de l'école primaire M. Buonarroti et les étudiants du lycée Tonino Guerra ont fait part de leurs pensées de tristesse, de peur et d'espoir, et ont souligné l'importance de faire connaître les atrocités de la guerre aux générations futures.

Ces auditions ont été organisées par la ville de Cervia, ville cheffe de file italienne de Maires pour la paix, en coopération avec Senzatomica et le réseau italien "*Pace e Disarmo* (Paix et désarmement)".

● Malakoff, France

La ville de Malakoff célèbre le 3e anniversaire de l'entrée en vigueur du TIAN

Rapport de Mme Loréna Schlicht, Maires pour la Paix France (AFCDRP)

Dans son engagement constant pour la paix et le désarmement nucléaire, la Ville de Malakoff et Maires pour la Paix France, en réponse à l'appel d'organisations locales comprenant des associations de défense de la paix et des partis politiques, se sont réunis fin janvier pour marquer le troisième anniversaire de l'entrée en vigueur du Traité sur l'Interdiction des Armes Nucléaires (TIAN) sur la Place du 11-Novembre-1918.

Ensemble, ils ont célébré cette étape cruciale tout en plaidant avec ferveur pour sa ratification en France, réaffirmant ainsi leur engagement en faveur d'un monde libéré de la menace imminente des armes nucléaires. Fatiha Alaudat, adjointe au maire déléguée à la culture de la paix de la ville de Malakoff, a prononcé un discours poignant sur le coût exorbitant de l'entretien des armes nucléaires et le bilan tragique qu'elles ont laissé à Hiroshima et Nagasaki. Elle a également souligné le nombre croissant de pays qui ratifient le traité, en insistant sur le fait que "la France doit ratifier le TIAN pour mettre fin aux armes nucléaires".



Photo : avec l'autorisation de Maires pour la Paix France (AFCDRP)

Activités des sections régionales

● Section japonaise

Le réseau pacifiste de la région de Tama de Maires pour la Paix de la métropole de Tokyo publie une déclaration de paix

25 janvier 2024 [Ville de Kunitachi, Japon]

26 villes de la région de Tama de la métropole de Tokyo, au Japon, ont créé le "Réseau pacifiste de la région de Tama de la métropole de Tokyo de Maires pour la paix" en réponse à l'appel du président Matsui de Maires pour la paix (maire d'Hiroshima), un réseau interurbain dans la région afin de promouvoir la culture de la paix, comme indiqué dans la Vision pour la transformation pacifique vers un monde durable (Vision PX) et le Plan d'action des maires pour la paix (2021-2025) : [Vision for Peaceful Transformation to a Sustainable World \(PX Vision\) and Mayors for Peace Action Plan \(2021–2025\)](#).

Au cours de l'exercice 2023, le réseau a organisé deux conférences des maires. Ces conférences ont permis aux maires de la région de Tama d'échanger leurs points de vue sur des initiatives futures potentielles et questionner notamment les défis liés à la paix dans la région, les préoccupations concernant le vieillissement des personnes qui ont vécu la guerre du Pacifique et les stratégies visant à donner aux générations futures des occasions d'être sensibilisé à la paix.



Photo : avec l'autorisation de la ville de Kunitachi

Le 25 janvier 2024, le réseau a publié sa "Déclaration de paix", affirmant l'engagement de tous les membres du réseau dans la région de Tama à promouvoir en collaboration la culture de la paix décrite dans la [Vision PX et le Plan d'Action](#). La déclaration servira de pierre angulaire aux membres du réseau pour offrir au public des occasions d'être sensibilisé à la paix et pour relever les défis locaux de promotion de la paix dans la région de Tama, tels que le vieillissement de la population affectée par la guerre du Pacifique, en partenariat avec les villes d'Hiroshima et de Nagasaki et les autres villes membres de Maires pour la paix.

La déclaration est disponible en japonais sur le site web de la ville de Kunitachi.

[Déclaration de paix, Réseau pacifiste de la région de Tama de la métropole de Tokyo de Maires pour la Paix](#) (site web de la ville de Kunitachi ; en japonais) :

<https://www.city.kunitachi.tokyo.jp/soshiki/Dept01/Div01/Sec03/gyomu/0373/0384/10476.html>

● Section française (Maires pour la Paix France)

Maires pour la Paix France lance un appel pour commémorer le 3ème anniversaire de l'entrée en vigueur du TIAN

Rapport de Mme Loréna Schlicht, Maires pour la Paix France (AFCDP)

A l'occasion du troisième anniversaire de l'entrée en vigueur du TIAN, le 22 janvier 2024, Maires pour la Paix France a lancé un appel intitulé "Pour un monde pacifiste : Troisième anniversaire de l'entrée en vigueur du TIAN" et a montré son engagement ferme en faveur du désarmement nucléaire mondial.

Ce traité historique, entré en vigueur il y a trois ans, est une étape importante dans la recherche d'une paix et d'une sécurité durables pour toutes les nations. Malgré les progrès réalisés par le TIAN, des défis persistent. Les tensions internationales, alimentées par les arsenaux nucléaires de certaines nations, continuent de compromettre la stabilité mondiale. Les événements qui se déroulent dans des régions telles que l'Ukraine et la Palestine rappellent cruellement la nécessité urgente d'efforts concertés en faveur du désarmement et de la résolution des conflits.

En cette période charnière, l'appel de Maires pour la Paix France invite tous les Etats dotés d'armes nucléaires, y compris la France, à prendre des mesures significatives en faveur du désarmement nucléaire et à participer aux réunions des Etats parties au TIAN à l'ONU. Le réseau appelle également à l'unification des efforts en faveur d'un monde pacifique libéré de la menace des armes nucléaires.



Image : avec l'autorisation de Maires pour la Paix France

["Pour un monde pacifiste : Troisième anniversaire de l'entrée en vigueur du TIAN"](https://afcdrp.com/wp-content/uploads/2024/01/Tribune-AFCDP-3eme-anniversaire-TIAN.pdf) (site web de Maires pour la Paix France ; en français): <https://afcdrp.com/wp-content/uploads/2024/01/Tribune-AFCDP-3eme-anniversaire-TIAN.pdf>

Collectivités membres Maires pour la Paix - 8 363 collectivités dans 166 pays/régions

Le 1er février, nous avons accueilli 14 nouvelles collectivités membres, ce qui porte le nombre total à 8 363. Nous remercions tous ceux qui ont participé à l'élargissement de l'adhésion et leur soutien inestimable.

Pays/Région	Nouveaux membres	Nombre total	Remarques
Autriche	Bisamberg	126	
Belgique	Molenbeek-Saint-Jean	396	Grâce aux efforts d'Ypres, ville vice-présidente et cheffe de file.
France	Vendres	174	Grâce aux efforts de Malakoff, ville vice-présidente et cheffe de file.
Allemagne	Bergkamen et 5 autres villes	880	Grâce aux efforts de Hanovre, ville vice-présidente et ville cheffe de file.
Népal	Odemira et Velas	40	À la demande de l'ambassadeur du Népal au Japon, qui suite à sa rencontre avec le président Matsui en avril dernier, le ministère népalais des affaires fédérales et de l'administration générale a publié une lettre invitant toutes les municipalités à rejoindre Maires pour la paix.
Turquie	Arsin et 2 autres villes	21	À la demande de l'ambassadeur de Turquie au Japon, qui suite à sa rencontre avec le maire adjoint Susume d'Hiroshima en novembre dernier, le ministère turc des affaires étrangères a publié une lettre invitant les municipalités à adhérer à Maires pour la paix.
Ukraine	Bucha	8	En août dernier, le maire de Bucha a envoyé une lettre au président Matsui, lui demandant de coopérer à la reconstruction de la ville après les ravages de la guerre. En réponse, le Président Matsui a proposé une collaboration à travers le réseau de Maires pour la Paix.



Liste des nouveaux membres (PDF) : https://www.mayorsforpeace.org/wp-content/uploads/2024/file-2401-newmembers2402_en.pdf

Membres par pays (PDF) : https://www.mayorsforpeace.org/wp-content/uploads/monthly/file-07_membership_by_country_en.pdf

Aidez-nous à atteindre les 10 000 collectivités membres !

Maires pour la Paix a pour objectif d'atteindre les **10 000 collectivités membres** afin de soutenir la réalisation d'un monde sans armes nucléaires. Invitez les autres collectivités de votre pays, ainsi que vos collectivités jumelles et toute autre collectivité avec laquelle vous avez des relations à rejoindre Maires pour la Paix. Vous pouvez télécharger une lettre de demande d'adhésion et un dossier documentaire ci-dessous.

Le dossier est disponible en 11 langues différentes : Chinois, anglais, français, allemand, italien, japonais, coréen, portugais (BZ), portugais (UE) russe et espagnol.

 Lettres de demande d'adhésion à Maires pour la Paix et dossier d'information
<https://www.mayorsforpeace.org/en/about-us/resources/#recruit>

Votre coopération continue est très appréciée !

Mise en œuvre des initiatives décrites dans le plan d'action de Maires pour la Paix

Lors de la 12ème Conférence Exécutive des Maires pour la Paix qui s'est tenue en ligne en juillet de cette année, nous avons adopté notre nouveau Plan d'Action (2021-2025). Ensemble, poursuivons nos plus grands efforts vers notre objectif ultime de réaliser une paix mondiale durable. Nous invitons nos membres à mettre en œuvre les initiatives décrites dans le plan d'action au sein de votre collectivité ou groupe régional.

 Plan d'action de Maires pour la Paix (PDF) :
https://www.mayorsforpeace.org/wp-content/uploads/2021/file-PX_Vision_Action_Plan_en.pdf

 Initiatives mises en œuvre dans le cadre du plan d'action :
<https://www.mayorsforpeace.org/en/visions/initiatives/>



Appel à contribution : exemples d'initiatives visant à favoriser l'esprit de paix

Le secrétariat de Maires pour la Paix a recherché des exemples d'initiatives d'éducation à la paix menées par toute organisation (mairie/école/ONG, etc.) dans les collectivités membres de Maires pour la Paix qui sont propices à favoriser l'esprit de paix parmi les générations futures. Le Secrétariat de Maires pour la Paix accepte les rapports sur une base continue, veuillez donc envoyer votre rapport lorsque votre projet est terminé. Les rapports soumis seront publiés sur notre site web et dans la Newsletter de Maires pour la Paix comme source d'information pour les autres villes membres qui prévoient de lancer leur propre programme d'éducation à la paix.

*Nous invitons nos collectivités membres à nous envoyer leurs contributions par email : secretariat@afcdrp.com.

 Les contributions seront présentées sur le site web de l'AFCDRP et de Maires pour la Paix :
<https://afcdrp.com/>
<https://www.mayorsforpeace.org/en/visions/initiatives/edu-examples/>

Nous vous invitons à nous envoyer un rapport sur les activités de votre collectivité en faveur de la paix

Aidez-nous à informer les autres membres ce que vous faites ! Nous vous invitons à envoyer au Secrétariat de l'AFCDRP un court rapport sur une activité ou une initiative de paix de votre collectivité basée sur le Plan d'action afin que nous puissions le partager sur le [site web de l'AFCDRP](#) et sur le [site web de Maires pour la Paix](#) ou dans la Newsletter française et internationale. Les rapports sur les activités ou initiatives de votre collectivité qui encouragent les jeunes à s'engager dans des activités de paix ou qui promeuvent une "culture de la paix" sont particulièrement bienvenus ! Nous relayerons ce rapport au Secrétariat mondial de Maires pour la Paix. Nous sommes impatients de les recevoir !

Email : secretariat@afcdrp.com

* Nous vous prions de rédiger un rapport **COURT** (jusqu'à 200 mots) en français ou en anglais et l'envoyer à l'adresse électronique ci-dessus avec des photos (le cas échéant). Nous vous remercions d'inclure les informations clés telles que la date, le lieu, la description et le résultat.

Rapport du conseiller exécutif

● Consultations de la société civile en vue d'une session extraordinaire de l'ONU sur le désarmement

Rapport de Randy Rydell, conseiller exécutif de Maires pour la paix

Le 25 janvier, le projet SCRAP (Strategic Concept for the Removal of Arms and Proliferation) de l'Université de Londres a organisé un webinaire co-sponsorisé par deux ONG canadiennes et Oxfam, auquel ont participé l'ambassadeur du Brésil à la Conférence du désarmement, un diplomate canadien à la retraite et un responsable du désarmement de l'ONU, sur la proposition de SCRAP visant à ce que l'Assemblée générale de l'ONU convoque une quatrième "session extraordinaire" sur le désarmement (SSOD-IV).

Son objectif serait de relancer le "désarmement général et complet" (GCD), un objectif figurant dans le Traité de Non-Prolifération (TNP) et le "but ultime" de l'ONU. Cela place la priorité du désarmement nucléaire dans le contexte de questions connexes, notamment le désarmement des armes de destruction massive, le contrôle des armes conventionnelles, la limitation des dépenses militaires et les obligations de la Charte en matière de recours à la force et au règlement pacifique des différends. Le secrétaire général des Nations unies, M. Guterres, a inclus la quatrième phase de la SSOD dans son nouvel agenda pour la paix et ce thème sera également abordé lors du sommet des Nations unies sur l'avenir qui se tiendra en septembre prochain.

Conclusions : (a) des défis politiques difficiles subsistent ; (b) les pays en développement devraient continuer à soutenir le GCD tout en développant la coopération avec d'autres pays non nucléaires et la société civile ; (c) la relation étroite entre le désarmement et le développement ; (d) la réforme du mécanisme de désarmement de l'ONU ; et (e) la création éventuelle d'un "groupe de travail à composition non limitée" ou d'un "comité préparatoire" de l'Assemblée générale sur la quatrième session de la Conférence des parties à la Convention sur la diversité biologique.

Une vidéo de ce webinaire est disponible à l'adresse suivante : <https://www.youtube.com/watch?v=Wlt0eFtSefA&t=1s>.

Nouvelles de la paix d'Hiroshima (fournies par le Centre des médias de la paix d'Hiroshima du grand quotidien régional CHUGOKU SHIMBUN)

Le 22 janvier de cette année a marqué le troisième anniversaire de l'entrée en vigueur du Traité sur l'interdiction des armes nucléaires (TIAN). Des images de rassemblements organisés devant le dôme de la bombe A ont été diffusées dans le monde entier par le biais des réseaux sociaux.

À l'occasion de cet anniversaire, Melissa Parke, directrice exécutive de la Campagne internationale pour l'abolition des armes nucléaires (ICAN), une organisation non gouvernementale internationale qui a grandement contribué à la mise en place du TIAN, s'est rendue à Hiroshima. Elle a offert des fleurs au cénotaphe des victimes de la bombe A dans le parc commémoratif de la paix et a parlé avec passion, lors d'une conférence, de sa volonté d'éliminer les armes nucléaires. Le réseau de Maires pour la paix de la métropole de Tokyo et de la région de Tama a déclaré que ses membres collaboreraient à l'échelle régionale pour promouvoir la culture de la paix.

En tant qu'habitants d'Hiroshima, nous sommes encouragés par tous ceux qui s'intéressent à la ville bombardée et qui communiquent volontiers leurs pensées et leurs sentiments sur les questions qui s'y rapportent. En écoutant leurs récits, nous acquérons de nouvelles connaissances pour notre travail de reportage. Cette année, nous espérons continuer à avoir de nombreuses opportunités similaires.

Nous vous invitons à consulter les sites web ci-dessous et à lire nos nouvelles liées à la paix.

Tsuyoshi Fujimoto, originaire d'Hiroshima, "retrouve" le sourire de sa sœur tuée lors d'un bombardement grâce à une photo parue dans le Chugoku Shimbun - ce qui le motive à s'opposer à la guerre

<https://www.hiroshimapeacemedia.jp/?p=139064>

Le rêve inachevé de l'artiste Keith Haring de créer une fresque murale à Hiroshima - "Les larmes n'arrêtaient pas de couler" lors de sa visite dans la ville dans les années 1980

<https://www.hiroshimapeacemedia.jp/?p=139283>

13 000 photographies confiées aux archives municipales d'Hiroshima, qui témoignent de la vie des citoyens et des paysages urbains de la ville d'Hiroshima avant le bombardement atomique

<https://www.hiroshimapeacemedia.jp/?p=138916>

Le réseau de Maires pour la paix, composé des 26 villes de Tokyo, annonce une déclaration visant à promouvoir la culture de la paix

<https://www.hiroshimapeacemedia.jp/?p=139084>

Reportage d'écrivains juniors : Il n'y a pas d'armes nucléaires sur une planète durable

<https://www.hiroshimapeacemedia.jp/?junior=junior-writers-reporting-there-are-no-nuclear-weapons-on-a-sustainable-planet>

Comptes officiels des réseaux sociaux de Maires pour la Paix

〈X Twitter〉 

<https://twitter.com/Mayors4Peace>



〈Facebook〉 

<https://www.facebook.com/mayorsforpeace>



 Les derniers numéros et les archives de la Newsletter de Maires pour la Paix sont disponibles en anglais à l'adresse suivante : <https://www.mayorsforpeace.org/en/news/newsflashes/> et en français à l'adresse suivante : <https://afcdrp.com/>

Si vous avez des commentaires ou des questions, veuillez nous contacter à l'adresse ci-dessous :

Mayors for Peace Secretariat

1-5 Nakajima-cho, Naka-ku, Hiroshima 730-0811 Japan

Tel: +81-82-242-7821 Fax: +81-82-242-7452

Email: mayorcon@pcf.city.hiroshima.jp
